
19香港委員
入選本次政協會議主席團

（按簡體字姓氏排列）

劉長樂 第十二屆全國政協常委

許榮茂 第十二屆全國政協經濟委員會
副主任

許家印 第十三屆全國政協委員

李澤鉅 第十二屆全國政協常委

李家傑 第十二屆全國政協常委

吳良好 第十二屆全國政協教科文衛體
委員會副主任

何柱國 第十二屆全國政協常委

余國春 第十二屆全國政協常委

陳馮富珍 第十三屆全國政協委員

林建岳 第十二屆全國政協港澳台僑委
員會副主任

林淑儀 第十二屆全國政協文史和學習
委員會副主任

周安達源 第十二屆全國政協社會和法制
委員會副主任

胡定旭 第十二屆全國政協常委

唐英年 第十二屆全國政協常委

梁振英 第十二屆全國政協副主席

董建華 第十二屆全國政協副主席

蔡冠深 第十二屆全國政協教科文衛體
委員會副主任

譚鐵牛 香港中聯辦副主任

譚錦球 第十二屆全國政協文史和學習
委員會副主任

製表：香港文匯報記者 沈清麗
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代表委員聚焦大灣區發展

19港委員進政協主席團
較上屆多兩人 譚鐵牛陳馮富珍等入選

香港文匯報訊 （記者 沈清

麗 北京報道）第十三屆全國

政協第一次會議主席團名單昨

日出爐，共有 19 名港區委員

擔任主席團成員，比上屆的17

人多了兩人，涵蓋香港政界、

商界、傳媒界及社會各界的精

英翹楚，包括第十二屆全國政

協副主席董建華、梁振英。主

席團成員名單中還包括唐英

年、胡定旭等在內的7名第十

二屆全國政協常委，而中聯辦

副主任譚鐵牛、前世衛總幹事

陳馮富珍，以及多位第十二屆

全國政協專委會副主任如工聯

會會長林淑儀、香港中華總商

會會長蔡冠深、香港福建社團

聯會主席吳良好等 10 人則首

次成為主席團成員。

香港文匯報訊（記者 朱朗文 北
京報道）多名港區全國人大代表昨日
抵達北京，準備出席後日舉行的十三
屆全國人大一次會議。港區代表團召
集人馬逢國出席代表團召集人會議後
表示，今年人大會議要求較以往嚴
格，要求代表減少外出及出席宴請，
集中精神開會。多名港區代表強調
會認真審議各項報告及草案，特別是
憲法修正案草案。

外出須請假 較以往更嚴
馬逢國昨日先到人民大會堂，出席

由全國人大常委會副委員長兼秘書長
王晨主持的代表團召集人會議，會上
講解今年人大會議的安排及要求，他
透露，今年會議的要求較以往嚴格，
包括要求代表要多留在駐地，減少外
出，避免集體出席宴請，要集中精
神、聚焦議題去討論，如要外出就要
先請假。
被問到人大會議何時會審議及表決

憲法修正案草案，他指仍未有今年議
程，預計會於會議早期、審議國務院
工作報告後就會審議。

預留時間足 認真審草案
多名乘坐同一航班的港區代表其後抵達駐地

北京飯店。港區代表、前政制及內地事務局局長
譚志源被問到對修改憲法的看法時表示，自己未
收到草案，收到後會先詳細檢視內容，並相信有
關官員會出席會議為代表講解。同時，港區代表
團會預留不少時間審議，特別是修憲涉及不同範
疇，港區代表團定會認真、謹慎審議。
港區代表王敏剛認為，是次修憲建議是歷史

性的，國家藉此提出創新的「一黨主政，多黨
合作」憲政制度，為西方「三權分立」民主制
度帶來的不協調提供解決方法。
港區代表團今日下午會舉行預備會議，由馬

逢國轉達召集人會議上提到的安排及要求，並
選出代表團正副團長。

香港文匯報訊（記者 朱朗文、沈清
麗 北京報道）今年全國兩會，港區全
國人大代表及全國政協委員均十分關
注香港如何更好地參與粵港澳大灣區
的發展，並提出多項建議，包括加強
保障及完善港人在內地就業方面的權
益，完善便利香港青年在內地學業、
就業、創業和置業的具體措施，在粵
港澳大灣區建立智慧安老社區，發展
醫療產業等等。

陳勇：創科材料減免關稅
港區全國人大代表、民建聯副主席陳

勇表示，民建聯建議通過發展大數據、
加強科技基建等政策，將整個大灣區發
展成智慧城市群，並在大灣區內成立國
家級的科技創新中心。過程中，免除來
自香港的原材料、設備和中間產品等的
入口關稅，以降低研發等成本，為大灣
區的創科產業提供更佳條件。

譚志源：發展高端醫療旅遊
港區代表、前政制及內地事務局局

長譚志源表示，他在兩會中將提出兩
項建議，包括促進香港青年到內地交
流及發展，以及在粵港澳大灣區發展
高端醫療及醫療旅遊，特別是今年區
內交通基建陸續開通，令三地居民更
容易選擇工作及生活的地方。

陳曼琪：提供優質安老環境
港區代表、香港中小型律師行協會

創會會長陳曼琪表示，她會提出在粵
港澳大灣區為港人提供優質安老的環
境；香港青年與祖國共築「三業夢」
（學業、就業、置業）；完善與基本
法實施相關的制度和機制等建議。

張俊勇：便利港青就學創業
港區代表張俊勇亦建議，完善便利

香港青年在內地學業、就業、創業和
置業的具體措施，以吸引更多香港青
年參與大灣區建設。

林建岳：打造郵輪旅遊樞紐
全國政協委員、香港旅遊發展局主席

林建岳建議推動粵港澳大灣區旅遊一體
化，打造香港成為「一程多站」起始
站，以及加強郵輪旅遊合作，發揮香港
作為大灣區郵輪旅遊樞紐平台的作用。

林淑儀：完善港人就業保障
全國政協委員、工聯會會長林淑儀

表示，該會兩名港區全國人大代表、
兩名全國政協委員提出的12項提案及
建議，主要與大灣區發展有關，涉及4
大範疇，包括完善港人內地就業保
障、提高港人的國民身份認同及便利

港人在內地出行、向在內地的港人提
供醫療保障、促進大灣區內人流、物
流、資金流及信息流的流通。

林健鋒：專業資格確立互認
全國政協委員、經民聯副主席林健鋒

就聯同聯盟榮譽主席梁君彥提案，建議
在大灣區以「先行先試」方式設立區內
專業資格互認制度，為區內提供更多有
助大灣區專業服務發展的專業人才。

梁志祥：支持港資開辦醫院
全國政協委員、民建聯立法會議員

梁志祥指出，民建聯建議中央推出相
關政策和財政優惠，以協助及鼓勵港
澳團體在粵港澳大灣區建立智慧安老
社區、發展推動跨境養老的智慧安老
服務和配套。同時，希望中央支持港
澳在粵港澳大灣區開辦醫院、健康養
老中心等項目。

曾偉雄：兩地官民更好合作
新任全國政協委員、前警務處處長曾

偉雄，自己是第一次參加政協會議，不
會作出正式提案。不過，他會就如何更
好發揮「一國兩制」優勢提出意見，特
別是兩地官方和民間合作，及發展機遇
等，因為「一帶一路」和粵港澳大灣區
都值得港人把握機遇。

昨日正是源遠流
長、被認為是「中
國情人節」的元宵

佳節，也是多名港區全國人大代表上京
出席全國「兩會」之時。首次參加會議
的港區代表譚志源及陳曼琪的「另一
半」，昨晨就到香港機場送機，甜密非
常。就有內地代表提出將元宵列為法定
假期，多名代表及委員都表示支持。

陳曼琪獲丈夫打氣支持
陳曼琪透露，其丈夫理所當然地說，

自己太太為國家服務，身為丈夫當然要
在旁打氣了。她還透露，原來她兩口子
都是香港大學宿舍的同學，譚志源當年
也住在同一宿舍，但譚志源在他倆入住
時已經畢業，是他們的「大師兄」。

她在抵京後還笑言，兩夫婦都不捨
得大家，因兩人婚後從未試過離別三
星期那麼久，而丈夫前晚已與她吃過
晚飯預祝元宵，又指今年元宵有特別
意義，是她首次以代表身份出發上

「兩會」，感謝丈夫身體力行，為她
愛國愛港的工作送上支持，「送機仲
好過送花！」

力撐元宵節列法定假期
有內地代表連續兩年提出將元宵列為

內地法定假期，陳曼琪認為如果獲大部
分內地民眾支持，元宵放假亦無不可，
除有多一日假期陪伴至愛，更有助延續
傳統文化，但笑言如果雙方感情是真
的，即使在此「中國情人節」不能放
假，都可以日日過情人節。

在北京城內，隨處可見餐廳及食肆
門口掛起圓圓的大紅燈籠，並推出多
種口味的湯圓，氣氛十分應節，而正
出席「兩會」的港區全國政協委員，
也在京城度過了不一樣的元宵節。
全國政協委員張華峰表示，以往這

個節日都是和親人吃飯過節，今年就
相約數個友好聚會，更不反對將元宵
列為香港的法定假期。
他笑說：「雖然我是老闆，做少一

天交易都會有損失，但是對香港市民
來說，多一天假期都是好的，對整個
社會的和諧也有好處，能夠讓一家人
多一天團聚的時間。」
委員董吳玲玲就說，元宵是中國傳

統佳節，「以往在我家鄉，一家大小
都要圍坐一起食『狀元圓』。」她贊
成將元宵節納入香港法定假期，「因
為這是一個溫馨且很有意義的節
日。」 ■香港文匯報

記者 沈清麗、朱朗文、鄭治祖
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全國政協十三屆一次會議今日在人
民大會堂召開。第十三屆全國政

協預備會議昨日審議通過一次會議主
席團名單。根據以往慣例，新一屆全
國政協常委大部分成員都將從主席團
中產生。

七名上屆政協常委續入選
在香港委員

的入選名單
中，有7人為
第十二屆全國
政協常委，包
括唐英年、胡
定旭、李澤
鉅、李家傑、
余國春、劉長
樂、何柱國。
新 入 選 的

主 席 團 成
員，就包括

中聯辦副主任譚鐵牛、原世衛總幹事
陳馮富珍、恒大地產董事局主席許家
印，以及7名第十二屆全國政協專委
會副主任，包括經濟委員會副主任許
榮茂，教科文衛體委員會副主任吳良
好、蔡冠深，社會和法制委員會副主
任周安達源，港澳台僑委員會副主任
林建岳，文史和學習委員會副主任林
淑儀、譚錦球。

矢志發揮好參政議政之責
蔡冠深在會後接受香港文匯報訪問時
表示，對自己能成為主席團成員感到榮
幸，同時感到責任重大。他會做好主席
團成員應該做的事，同時發揮好委員參
政議政的功能，認真討論政府工作報
告。
吳良好在訪問中同樣感到很光榮。他

說，自己已連續參與4屆政協工作，能
夠擔任主席團成員是一份認同。
另外，全國政協副主席、原澳門特區

行政長官何厚鏵亦入選主席團名單。

■唐英年 香港文匯報
記者沈清麗 攝

■馬逢國。 香港文匯報記者朱朗文 攝

■盧瑞安(左)、
黃玉山抵達北
京飯店。

香港文匯報
記者朱朗文 攝

■王䓪鳴、
鄧竟成。

記者
何嘉駿 攝

■譚志源伉儷與陳曼琪伉儷合影。

■港區全國政協委員在人民大會堂
前影大合照。 記者何嘉駿 攝


